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户外广告出租公告
经有关部门批准,高邮市城管局定于

2017年 9月 28日上午十点在少游拍卖有限

公司拍卖大厅（高邮市城南经济新区中心大

道二手车交易市场内）对秦邮路（文游路至

G233）、海潮东路（珠光路至 G233）、通湖路

（珠光路至 G233）、珠光路（武安路至秦邮

路）、琵琶路（屏淮路至运堤东堤）、屏淮路（海

潮东路至北澄子河）、运河西堤（镇国寺至万

家塘）路段灯杆旗广告位公开招租。承租人所

发布广告内容及广告泊位具体情况参见拍租

须知。租期自 2017年 10月 1日至 2017年 12月 28

日。租金参考价13万元。

有意者请于2017年9月27日下午3点前到扬州市少

游拍卖有限公司办理报名手续，报名时需交保证金5万元。

承租要求：具体参见拍卖行拍租须知。

报名人资质：具有广告发布、制作资质的广告经营

单位，需提供营业执照和法定代表人身份证，具体参加

拍卖行拍租须知。

详情登录：高邮财政网（www.jsgycz.gov.cn）
单位地址：高邮市新 237省道城南经济新区中心大

道二手车交易市场内
咨询电话：0514－8406511113056324888（陈先生）
财政局监督电话：0514－84610773（魏先生）

让创业梦想在家乡绽放
□通讯员戴顺阳戴建华记者周雷森

走进郭勇猕猴桃种植园，绿油油的猕猴桃
藤蔓枝枝相连，挤挤挨挨的青色果子圆润而饱
满，煞是惹人喜爱。用刀把猕猴桃切开，饱满的
汁液顿时流了出来，散发着猕猴桃特有的果香，
清新扑鼻。

“果园的猕猴桃已经上市，每斤的价格在
15元左右，最高的卖到了30元一斤。”望着果
园里一颗颗鸡蛋般大小的猕猴桃挂满枝头，郭
勇喜形于色。他说，过去在外打拼的经历是自己
人生中的一笔财富，而返乡创业，就是用好这笔
财富，实现自己的人生价值。

怀揣梦想，找准带领致富产业
———猕猴桃种植

“我小时候就有个梦想，就是要带领家乡群
众发家致富，让乡亲们过上富裕美好的生活！”
眼前的郭勇，虽然有点腼腆，但眼神却很坚定。

郭勇身在农村、长在农村。小时候，看着
父辈们辛勤劳作的身影，他深切体会到生活
的不易，那时的他就在幼小的心灵里埋下了
一颗种子、一个梦想———有朝一日带领家乡
老百姓一起走上发家致富的道路，让大家都
过上幸福生活。

响应国家号召，2000年，郭勇应征入伍，成
为一名军人。在部队的大熔炉里，他踏实勤奋，
积极上进，通过努力考上了军校。在部队期间，
他一直没有忘记儿时的梦想，2008年，他放弃
了留在部队发展的机会，选择了退伍。“生命里
有了当兵的历史，一辈子都不会后悔！”提到这
段从军经历，郭勇说，在军营的磨砺和摔打中，
自己悟透了很多人生的道理，学会了坚强、奉献
和执着。

退伍后，郭勇前往我国猕猴桃的主产地四
川广元的一家猕猴桃园打工。打工期间，他了解
到，这家猕猴桃园面积只有40亩，但果园一年
的纯收入达到了45万元。“种植猕猴桃收入可
观，有发展前景。能不能在家乡通过推广种植猕
猴桃，带领家乡老百姓一起致富？”打工期间，郭
勇一直思索这个问题。

然“南橘北枳”，不一样的水土、气候条件会
产生不一样的种植效果，高邮的水土、气候是否
适宜种植猕猴桃？郭勇查阅了大量猕猴桃生长
环境的资料，以及家乡水土、气候条件的资料
后，认为高邮与广元在气候上差不多，应该适宜
种植猕猴桃。可家乡一直以来为什么没有人大
规模种植猕猴桃呢？郭勇在回乡考察后得知，由
于本地人不懂猕猴桃种植技术，加之猕猴桃收
获期较长，因此长期以来一直没有人愿意进行
尝试。回乡期间，郭勇还打听到高邮邻近的江都
永安有人种植猕猴桃20多年，生产的杨氏猕猴
桃全国有名。

“这说明高邮的水土、气候适宜猕猴桃种
植。而且，江苏是猕猴桃消费主区，但种植猕猴
桃的地方不多，市场上大量的猕猴桃需要从外
地运过来，成本较高。如果在本地种植，成本相
对要低，销售应该不成问题。”郭勇坚定了在家
乡投资种植猕猴桃的信心。

坚持梦想，走出带领致富第一步
———建立种植园

进行创业，最现实的问题就是创业的资金
哪里来？

为了挖掘创业的“第一桶金”，他离开了打
工的四川广元猕猴桃园，发挥在部队学到的技
术特长，做了几年工程，赚了200多万元。但郭
勇没有满足现状，“有了资金，一定要回到家乡
创业，回报一方热土对自己的培养。”2013年，
郭勇带着资金和技术回到了家乡高邮，他决心
搞猕猴桃种植，做猕猴桃种植示范户，带动家乡
群众一起致富。

就在郭勇准备展开手脚大干一番的时候，
却遭到了他父亲的极力反对。父亲说：“当年你
应征入伍，考上军校，不就是为了有天能走出农
村，出人头地吗？如今，你跑回农村务农，你让亲
戚朋友怎么看我们！”

面对父亲的反对，郭勇深知，这是父亲的面
子心理在作怪。一下子难以转变父亲的态度，但
种植猕猴桃的事情不能再拖了。于是，郭勇瞒着
父亲搞起了猕猴桃种植。当年，他流转土地120
亩，从四川引进2万株猕猴桃苗种，成立了郭勇

猕猴桃种植园公司。郭勇说：“如果等到父亲支
持才做，那起初的劲头、动力就没了。对于认准
的事就要干，如果缩手缩脚，那就会什么事也干
不了。”

勇于创新，带领更多群众发家致富
———描绘好未来

做事业，需要一份责任；有了责任心，就
会让一个人全身心投入做事情。郭勇将心全
放在了猕猴桃上，从猕猴桃苗子进来，到种植
地形的选择，设施的搭建……他是动手动脑，
勇于创新，结合本地的特点进行设计。

他创新采用了喷灌技术。整个猕猴桃种植
园，他设计了较为完整的水灌系统。在为猕猴桃
给水最后一环节上，他采用的是喷灌技术，这样
可以形成雾状，面积广，降温快。今年高温季节，
虽然温度相对往年高、时间长，但是郭勇早上5
点、下午3点进行喷灌，生长到第四年的猕猴桃
长势良好，没有一棵猕猴桃干死。

他创新改造了施肥枪，将肥料用水溶化，

形成水溶肥，把小麦施肥的工具改装制作成施
肥枪，通过压力将水溶肥直接打到土层下20
公分的猕猴桃根部，实现肥料直接供给。这样
做，可以避免草对肥料的吸收，提高肥料的供应
效率。

……
郭勇种植的猕猴桃去年就开始结果，今年

迎来了丰收，预计今年产量达3万斤，按目前市
场上每斤猕猴桃15元一斤计算，种植园年收入
可达30万元。在他的带领下，他的一位朋友也
流转了40亩土地，种植猕猴桃。

猕猴桃的销售问题如何解决？郭勇说，江苏
这边有好几个水果交易市场，销售不愁。同时，
他还紧跟信息时代步伐，建立了微信群，在网上
开通了销售平台，让客户可以在网络上进行认
购。

在谈到未来的发展规划时，郭勇说，他将扩
大种植园的规模，与有意向种植猕猴桃的农户
合作，和父老乡亲们一同增收致富。此外，还将
通过举办“高邮猕猴桃节”，提升高邮猕猴桃的
知名度，让高邮“既有双黄蛋，也有猕猴桃”。

假如我能自由地呼吸……
□市中医医院施福琴

他曾经年轻帅气，他曾经是一名医生，他
的事业也曾做得风生水起，他的家庭也曾幸福
美满……

他曾是篮球运动场上的前锋，只是运动
时偶尔右腿使不上劲，可他并没有太在意。直
到 2012年的那个春天，那个让他觉得异常
寒冷的春天，他在一次下楼时竟然右腿打软，
摔了一跤，到医院去查，结果令他目瞪口呆、
天旋地转———“运动神经元病”“肌萎缩侧索
硬化症”，他竟然患上了这种“怪病”。这是一
组病因不明的选择性侵犯脊髓前角细胞、脑
干运动神经元、皮层锥体细胞及锥体束的慢
性进行性神经变性疾病，又称“渐冻人”。因这
种病发病后的人体犹如被冻僵，会出现进行
性的全身肌肉萎缩和呼吸困难，四肢不能动
弹，最终呼吸功能衰竭。但在发病过程中，患
者的心智依然正常，意识依旧清楚，感觉也一
如常人。对“渐冻人”来说，最残酷的莫过于意
识完全清醒，却眼睁睁地看着自己逐渐无法
动弹，不能说话，直至无法呼吸。《时间简史》
的作者、英国著名物理学家、宇宙学家史蒂
芬·威廉·霍金患的就是这个病。

他家是我们市中医医院健康守护帮扶的
150户最贫困家庭中的一户。他是甘垛镇振兴
村人，叫沈柏章，父亲沈文孝患有心梗，母亲也
身患慢性疾病。发病近五年，他曾四处求医，遍

尝多法，加之父母均身患疾病，住院治疗也花费
不少，这令本来经济还算不错的家庭已倾尽所
有。但无情的病魔并未因不断的治疗而停下脚
步，今年3月份起，他的病情进一步恶化，除了
五个手指能进行平面移动，其他所有肢体都已
不能动弹，更可怕的是他觉得呼吸越来越困难。
7月份的时候，我们曾上门指导过他及其家属
如何使用自购的无创性呼吸机，可没过多久，在
家里使用无创呼吸机已不能维持他的呼吸，遂
转来我院进行了气管切开，并入住我们的ICU。

在 ICU医护人员的精心治疗护理下，沈
柏章目前生命体征平稳，未发生特殊并发症，
思维正常清晰，但他仍脱离不了呼吸机、不能
进行言语交流，人们只能通过他的口型，约摸
猜出他要表达的意思。

每隔几天，我都会去看他一趟。让我意外
惊喜的是，上一次去看他时，他的脸上居然露
出了笑容，让我不得不钦佩他在重病中的坚强
和淡定。我问他：“得了这种病，躺在ICU的病
床上，特别是夜深人静时，面对周围病床上那
些昏迷的危重病人，面对随时可能来临的死
亡，怎还能笑得如此阳光？”他微笑着无声地
“说”：“没办法的，只能这样啊！”一句看似平静
的回答，其实是历经多少的痛苦和失望之后的
淡定。

说实在的，当我们第一次去他家看到他的
病情时，脑子里在反复打转的是一个众多医者
都曾经面对过的极其痛苦和无奈的问题：对待

这样治疗希望渺茫的患者，医疗资源的耗费和
医务人员的辛勤付出意义何在？我们的健康守
护意义又何在呢？其时，我又回想起进修时面
对那许多脊髓损伤的患者时曾经困惑于康复
的价值时，一位康复专家说过的那段话：“康复
几乎并不能够将瘫痪的肢体恢复如常，但它的
意义在于可以运用各种方法帮助患者在瘫痪
的状态下，竭尽所能地完成坐卧行走、衣食生
活，让他们尽可能地回归家庭、回归社会。”

是呀，医务工作者常常会面对那些“只能
去安慰”的患者，虽然要逆转病情，我们可能回
天无力，但生命本就是个过程，我们可以竭力
帮助他们延长生命，树立平和正确的生命观，
在有限的时光里，让他们及家人多一份与死神
博弈的力量和信心，少一点疾病带来的无望、
恐惧和痛苦，添一些世间人情的温暖和希望。

“与疾病共存，与疾病共舞”，哪怕生命已受到
摧残，哪怕所剩时间很少，也要活得更有质量，
更有尊严一些。这就是我们的职责和使命！比
如现在的沈柏章小兄弟，从先前的绝望到此刻
躺在病床上的淡定。

因为沈柏章也曾经是一名医生，所以我们
对于疾病预后的交流可以更直截了当一些。我
问他：“整天躺在病床上，身体不能动弹，思维
却异常的清晰，脑子里都在想些什么呢？”

从他的口型看出他在说：“想得很多很多！”
可让我很揪心的是，当我再追问他都想些

什么的时候，虽然他的嘴巴在不停地“说”，可

我却看不出他要表达的内容，我想他定是在
想：

假如我能自由地呼吸，
假如我能自由地行走一公里，
假如我能自由地活动下肢体，
我想好好地冲个热水澡，
我想抱抱我可爱的女儿，
我想给辛苦的妈妈捶捶背，
我想陪妻子好好说说心里话，
我想为家人做顿饭，
……
这些，在我们常人看来易如反掌的事，到

他这难于登天。
日常生活中，我们大多数人都将生命视作

天经地义、理所当然，虽然我们知道有一天终将
溘然长逝，但又总觉得那一天是在遥远的未来。
时间无限地向前延伸，我们都在做着一些琐琐
碎碎的事，根本觉察不到我们对生活的冷漠。只
有聋子才珍惜听觉，只有盲人才能够体会光明，
只有久卧病榻才知道要强健身体，只有失去之
后才知道曾经拥有的是多么美好幸福。

何不趁现在拥有，好好珍惜，好好做一些
力所能及的有意义的事！

“假如我能自由地呼吸……”

编者按：在全市帮扶 411户最贫困家庭工作中，市卫计委出台了《“一户一策”健康守护方案》，根据每户最贫困家庭健康状况，分别制定不同的个性化服务包，签订家庭医生服务
协议，落实“三师（乡村医师、全科医师、专科医师）”服务，实行精准帮扶，为贫困家庭提供健康守护。本报今日起推出《“三师帮扶”手记》栏目，选登部分“三师”开展帮扶服务的工作手
记，真实记录最贫困家庭在得到专业救助和精准帮扶后的变化过程，充分展现我市广大医护工作者积极投身最贫困家庭帮扶工作的精神风貌和救死扶伤、尊重生命的医者仁心。

“三师帮扶”手记


